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Следствие вели 
Как расследования несчастных 
случаев позволяют устранить 
корневые причины опасной 
ситуации 
 

7   ›  

Без остановок 
В чём уникальность  
второго дробильно- 
конвейерного комплекса  
на Михайловском ГОКе  

4   ›  

Здоровый барьер
От каких неприятных 
последствий способна 
защитить прививка  
от гриппа 
 

5   ›  

ИНВЕСТИЦИИ  
в безопасность и долголетие
Металлоинвест выступил партнёром деловой программы Всероссийской  
недели охраны труда. На крупнейшем форуме в Сочи компания  
рассказала о превентивной модели обеспечения безопасности работников  
и инвестициях в их здоровье, снижении производственного травматизма  
и работе с подрядчиками. А ещё поделилась опытом применения  
геймификации в развитии культуры безопасности.
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 / Участники ВНОТ-2024 знакомились с самыми современными разработками в сфере безопасности, охраны труда и здоровья

  ›  2-3
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ИНВЕСТИЦИИ  
в безопасность  
и долголетие
Какие наработки привезла в Сочи команда Металлоинвеста

На прошлой неделе Сочи уже 
в девятый раз принимал Все-
российскую неделю охраны 
труда (ВНОТ). Металлоинвест 
выступил партнёром деловой 
программы форума.

Елена Титова

Удержать планку

Главная тема ВНОТ-2024  — 
превентивная модель обеспече-
ния безопасности работников: 
предотвращение происшествий 
и несчастных случаев, управле-
ние рисками, предупреждение 
заболеваний.

В развитии культуры безопас-
ного труда Металлоинвест про-
двинулся дальше многих коллег. 
Как отмечает директор департа-
мента развития системы управ-
ления процессами промышлен-
ной безопасности и охраны тру-
да Глеб Куницын, для компании 
важно не просто добиться сни-
жения производственного трав-
матизма, но и удержать устой-
чивый результат. Залог успеха — 
вовлечение в процессы улучше-
ний всего коллектива — от управ-
ляющего директора до рядового 
сотрудника.

Наибольший интерес у слуша-
телей вызвал инструмент оста-
новки небезопасной работы. Его 
применение требует опреде-
лённой зрелости и от работни-

ка, и от руководителей, и от си-
стемы в целом. Сотрудник ви-
дит опасность, понимает, что на-
казания за остановку не будет: 
это гарантируют руководители 
верхнего звена. Мастер или на-
чальник участка осознают, что 
это возможность предотвратить 
несчастный случай. Специали-
сты по рискам готовы анализи-
ровать корневые причины ситуа-
ции. Цифры говорят сами за себя: 

Секреты безопасного 
подряда

Как убедить подрядную ор-
ганизацию серьёзно относиться 
к безопасности проведения ра-
бот? Для Металлоинвеста этот 
вопрос актуален вдвойне: за-
пуск крупных проектов предпо-
лагает кратный рост числа под-
рядчиков на наших площадках.

— Мы применяем комплекс-
ный подход в управлении под-
рядчиками. В нём есть место и 
жёсткому контролю, и поощре-
ниям, и наказаниям, и учёбе, и 
помощи, — рассказал руково-
дитель направления промыш-
ленной безопасности и охраны 
труда (металлургический сег-
мент) Сергей Кондратенко. — На 
комбинатах проводят регуляр-
ные проверки наиболее опасных 
работ, контроль за проведением 
капитальных ремонтов и рекон-
струкций, аудит безопасности 
стройплощадок. 

В компании действует про-
цедура рейтингования дей-
ствующих подрядчиков. Те, 
кто имеет минимум зафикси-
рованных нарушений, получают 
преференции при заключении  
догов ора, поддержку при закуп-
ках систем безопасности и дру-
гие льготы. 

К слову, сами подрядчики то-
же готовы меняться.

— И рядовые работники, и 
руководители хотят трудиться 
безопасно. Только не всегда зна-
ют как, — уверен главный спе-
циалист по управлению риска-
ми общества «Рудстрой» Илья 
Кривошеев.

Илья входил в состав пер-
вой команды СУР на обогати-
тельной фабрике Лебединского 
ГОКа. А сейчас использует свой 
опыт, развивая культуру безо-
пасного производства у гене-
рального подрядчика компа-
нии на большинстве крупных 
проектов. Он сформировал во-
круг себя экспертное сообще-
ство и вместе с коллегами под-
готовил внутренних тренеров. 
Им предстоит обучить инстру-
ментам системы управления 
рисками персонал Рудстроя, а 
со временем — и субподрядных 
организаций.

Мир меняют лидеры

Особое внимание уделили 
теме лидерства как обязатель-
ного условия построения куль-
туры безопасности. 

Возьмём на вооружение?
Специалисты едут на форум не только рас-
сказывать о своём опыте, но и знакомиться с 
наработками коллег и новыми разработками 
производителей СИЗ, технических средств и 
информационных систем. Что заинтересовало 
сотрудников Металлоинвеста на ВНОТ?

	> Спецодежда и СИЗ от отечественных компаний. 
Их качество заметно возросло и не уступает про-
дукции европейских предприятий.

	> Цифровые системы позиционирования. В каби-
ну БелАЗа или экскаватора устанавливается сиг-
нальное устройство. Небольшой автотранспорт 
и люди обеспечиваются датчиками. Если люди 
или машины попадают в опасную зону, сигнали-
зация предупредит водителя большегруза.

	> Термонаклейки-индикаторы. В зависимости от 
температуры они меняют цвет от зелёного до 
красного, предупреждая об опасности (прикос-
нёшься — получишь ожог) или информируя о на-
греве элементов оборудования, которые в нор-
ме греться не должны.

персонал. Когда работник воз-
вращается в цех после прохожде-
ния курса, ему помогают закре-
пить знания на практике.

Меньше рисков, 
больше дела

Один из приоритетов Метал-
лоинвеста — управление риска-
ми. Для устранения или мини-
мизации угроз компания разра-
батывает большие проекты. Но 
процесс этот длительный, поэто-
му дополнительно готовят пере-
чень компенсирующих меропри-
ятий, которые помешают «крас-
ному» риску сработать.  

Задача сегодняшнего дня — 
сократить жизненный цикл рис-
ков, устраняя их как можно бы-
стрее. Нередко борьба с опасно-
стями на производстве требует 
серьёзных инвестиций. И Метал-
лоинвест к ним готов.

— Для нас самое главное  — 
устранить риск, не допустить, 
чтобы он реализовался, чтобы с 
человеком произошёл несчаст-
ный случай. Это позиция не толь-
ко вертикали ОТиПБ, но и руко-
водителей компании, — расска-
зал участникам форума началь-
ник отдела развития инструмен-
тов ОТиПБ Лебединского ГОКа 
Евгений Новиков. —  Затраты на 
устранение или минимизацию 
«красных» рисков мы заклады-
ваем в бюджеты будущих перио-
дов. Без внимания потенциаль-
ную угрозу не оставят. 

КСТАТИ

 ‐ Сочи принимает Всероссийскую неделю охраны труда уже в девятый раз

из 32 тысяч выявленных рисков 
50 % занесли на портал ОТиПБ 
рядовые работники. 

Мета ллоинвест выстроил  
эффективную систему обучения 
риск-ориентированному подхо-
ду. Первыми новые инструменты 
осваивают руководители пред-
приятий, их заместители, потом 
начальники цехов, подразделе-
ний, линейные руководители, 
мастера и лишь затем рядовой 

ВСЕРОССИЙСКАЯ 
НЕДЕЛЯ 
ОХРАНЫ 
ТРУДА

 ‐ СИЗ отечественного производства  
не уступают по качеству продукции  
европейских предприятий
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В центре внимания

• ЗАБОТА

Вместе надо  
держаться
В начале сентября сотрудники, которые работают  
в приграничных регионах — Белгородской и Курской  
областях, — получили от Металлоинвеста выплаты  
в размере 50 тысяч рублей. Редакция решила  
поинтересоваться, как распорядились этой суммой  
некоторые из наших сотрудников.

— Самое трудное — соответ-
ствовать статусу лидера, причём 
ежедневно и в любых мелочах. Ты 
должен не только безукоризнен-
но соблюдать все правила, но и 
верить в то, что делаешь и что го-
воришь, — рассуждает директор 
по ПБ, ОТиОС ОЭМК Александр 
Лазуткин. — Мы хотим, чтобы 
каждый работник компании стал 
лидером в безопасности и умел 
передавать свои знания и навы-
ки коллегам. 

Главное — профилактика

Тра д иц ионно у час т ник и 
ВНОТ обсуждают охрану здо-
ровья работников. Металлоин-
вест выстроил эффективную си-
стему корпоративного здраво
охранения, где во главе угла сто-
ит профилактика. 

— Компания ежегодного на-
правляет значительные средства 
на программы здоровьесбереже-
ния. Эти инвестиции — вклад в 
здоровое будущее каждого из на-
ших работников, — отметил на-
чальник управления организа-

ции медицинской помощи и про-
ектной деятельности Металлоин-
веста Максим Кравченко.

Как рассказала главный спе-
циалист группы охраны здоро-
вья Лебединского ГОКа Ольга 
Смехнёва, в 2018 году компания в  
партнёрстве с НИИ Медицины 
труда им. академика Н. Ф. Изме-
рова разработала и внедрила ме-
тодику оценки рисков развития 
профессиональных заболеваний. 
Для своевременной диагностики 
ранних признаков профзаболева-
ний у работников расширили объ-
ём обследований во время пери-
одических медосмотров. Чтобы 
предупредить развитие болезни, 
определили схемы превентивно-
го лечения. Благодаря этому сни-
зилось количество работников, у 
которых диагностируют профза-
болевания. Сегодня оно в 2,3 раза 
ниже среднего по отрасли. 

Упростили и процедуру про-
хождения диспансеризации для 
сотрудников компании. 

— Сотрудники, занятые на ра-
ботах с вредными и тяжёлыми ус-
ловиями труда, проходят ежегод-

ные медосмотры. Большая часть 
обследований совпадает с тем, 
что предусматривает диспансе-
ризация. Мы предложили колле-
гам из государственных медуч-
реждений объединить усилия и 
проводить диспансеризацию на 
базе корпоративного медучреж-
дения, — рассказала директор 
«ЛебГОКЗдоровья» Элина Ми-
шустина. — Людям не придётся 
проходить одно и то же исследо-
вание дважды, тратить время на 
посещение городской поликли-
ники. А обследования, которых 
нет в программе медосмотра, 
можно проводить на нашей пло-
щадке, оснащённой всем необ-
ходимым оборудованием.

Тема ЗОЖ касается не толь-
ко медицинских мероприятий. 
Подбор современных СИЗ, ор-
ганизация здорового корпора-
тивного питания, ремонт не-
производственных помещений 
для отдыха сотрудников, созда-
ние условий для занятий спор-
том — всё это забота о здоровье 
работников, вклад в их здоровое 
будущее.

 < Директор департамента 
развития системы  
управления процессами  
ПБиОТ Металлоинвеста  
Глеб Куницын выступил  
на сессии, посвящённой  
снижению производственного 
травматизма

Поиграем?
В Сочи делегация Металло-
инвеста привезла познава-
тельную настольную игру 
«PROриски», выпущенную 
Медиацентром. 

АКТУАЛЬНО

Даниил Галашевский, 
оператор пульта управления 
цеха окомкования ОЭМК:

‟ После института и армии я пришёл на ОЭМК. Производ-
ство здесь стабильное, коллектив — отличный, возмож-
ности карьерного роста — реальные. Два года рабо-

таю — и не разочаровался! Новость о помощи сотрудникам ком-
пании в 50 тысяч рублей узнал из телеграм-канала. Вскоре эта 
сумма была на моей банковской карте… Думал сберечь. А тут 
возьми, да и сломайся стиральная машинка. Подумал и решил, 
что чинить старую не буду. Отправился покупать новую. Обнов-
ка — классная, работает, как часы.  
Время сейчас непростое. Жизнь в приграничном регионе тревож-
ная. Поддержка компании, да ещё столь ощутимая, — отличный 
пример того, как надо заботиться о сотрудниках. Кто-то помог 
близким, попавшим в беду, кто-то приобрёл необходимое, а кто-
то отложил: «подушка безопасности» очень кстати. Хорошо, когда 
люди друг другу помогают. О себе скажу: я всегда готов поддер-
жать словом и делом, все мои друзья и коллеги тоже. Вместе на-
до держаться.

Алексей Кумаксин,  
ведущий специалист  
геолого-маркшейдерского 
управления Лебединского ГОКа:

‟ Непростая ситуация повлияла на финансовое состояние 
очень многих людей. В определённый момент моя  
зарплата стала единственным источником дохода для  

семьи. Конечно, пришлось непросто. Решить ряд финансовых  
неурядиц сильно помогла выплата компании. Когда увидел в  
соцсетях сообщение о выплате материальной помощи, поначалу 
даже не поверил. Но вскоре информацию подтвердил мой  
руководитель. Конечно, для всех нас это очень большая  
поддержка. Спасибо от имени всего коллектива комбината!

Елена Кравченко,  
ведущий специалист управления 
корпоративных коммуникаций 
Михайловского ГОКа:

‟ Из-за объявленного в Курской области режима контр-
террористической операции многие железногорские 
школьники, в том числе и наши дети — третьеклассник 

Костя и десятиклассница Диана, — начали учебный год на дистан-
ционном обучении. Чтобы постоянно быть на связи с учителем, 
каждому из них нужен хороший компьютер. А у нас в семье — 
только один на двоих. Поэтому решили купить второй. 
Мощная цифровая техника стоит дорого. Но для нас, как и для 
многих родителей, самое главное — дать хорошее образование 
своему ребёнку. На это никаких денег не жалко. Поэтому на вы-
ходных собирались пойти в магазин, присмотреть что-то не силь-
но «кусачее» по цене. В этот момент получили радостное изве-
стие о материальной помощи Металлоинвеста. Конечно же,  
в магазин шли уже совсем с другим настроением. Понимали,  
что можем купить то, что нужно, даже по высокой стоимости.  
Помощь компании помогает пережить непростые времена,  
сохранить веру в будущее.

В небольшой коробке — 50 кар-
точек. Каждая содержит во-
прос из истории и современ-

ности на темы охраны труда и безо-
пасного поведения. Например, нуж-
но ли страховать коллегу, который 
пользуется сломанной стремянкой? 
Какое отношение к разработке СИЗ 
имеет Казимир Малевич? Правда 
ли, что солисты советской группы 

«Песняры» отпускали большие усы 
в качестве защиты от возможного 
удара тока от микрофона? 
Задача участника — угадать, явля-
ется утверждение правдивым или 
ложным. Если участник угадал — он 
получает карточку. Побеждает тот, 
кто собрал больше карточек по ито-

гам игры. Он получает звание «Зна-
тока безопасности». 
Игру презентовали партнёрам ком-
пании. Отзывы — восторженные.

150 мероприятий;

8 000 участников  

из 89 регионов России;

200 иностранных делегатов.

ВНОТ-2024 в цифрах:

 / Металлоинвест выстроил 
эффективную систему  

корпоративного здравоохране-
ния, уверен начальник  

управления организации  
медицинской помощи  

и проектной деятельности  
компании Максим Кравченко 

Фото Екатерины Лызловой
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ИНВЕСТПРОЕКТ

Без остановок
В чём уникальность второго дробильно-конвейерного комплекса 
на Михайловского ГОКе 

Ярослав Макаров 
Фото Владимира Авдеева

Строительство ДКК-2 на 
МГОКе вышло на фи-
нальную стадию.

—  Вон там будут 
рудные ск ла ды! А 

это — штабелеукладчик! — ве-
дущий инженер управления ка-
питального строительства и ре-
монтов Михайловского ГОКа 
Игорь Хулапов кивает на огром-
ную установку, напоминающую 
увеличенный в десятки раз пас-
сажирский авиатрап. — В ходе 
испытаний он уже прошёл своим 
ходом и на север, и на юг. А с по-
недельника приступаем к про-
крутке пятого конвейера!

Вторая ступень

Мы стоим на эстакаде шестого 
конвейера, рядом с металличе-
ской громадой перегрузочного 
узла. Это примерно высота вось-
миэтажного дома. Череда желез-
ных пролётов уходит на сотни 
метров в сторону и вниз, скры-
ваясь за бортом карьера. Совсем 
скоро оттуда, с двухсотметровой 
глубины, по чёрной конвейерной 
ленте пойдёт первая руда.

Второй дробильно-конвейер-
ный комплекс Михайловского 
ГОКа будет измельчать и пода-
вать наверх железистые кварци-
ты из центральной части карье-
ра. Возведение ДКК-2 — один из 
самых масштабных инвестпро-
ектов в истории Металлоинвеста.

Для Михайловского ГОКа 
второй по счёту дробильно-кон-
вейерный комплекс — ещё одна 
ступень развития производства. 
Конвейерная транспортировка 
руды позволит комбинату сокра-
тить эксплуатационные затраты, 
комплексно использовать запа-
сы месторождения и снизить на-
грузку на экологию. 

Младше… и больше

При создании комплекса 
строи телям пригодился опыт, 
полученный при возведении ДКК 
№ 1. Но проекты значительно от-
личаются друг от друга. Первый 
дробильно-конвейерный ком-
плекс, который работает в южной 
чаше карьера с 2020 года, уста-
новили практически перпенди-
кулярно склону. Длина конвейе-
ра — 700 метров, а угол его на-
клона уникален для такого рода 
сооружений — целых 37 градусов.

ДКК-2 будет транспортиро-
вать породу по более пологой 
траектории, которую можно ус-
ловно сравнить с серпантином 
горной автотрассы. За счёт боль-
шей длины и перегрузочных уз-
лов углы наклона конвейеров 
здесь меньше — от четырёх до 

13 градусов. А вот по производи-
тельности второй комплекс обой-
дёт ДКК-1 больше чем вдвое —  
35 м и л л ионов тон н в г од  
против 15. 

Генеральным подрядчиком 
проекта выступает Рудстрой. 
Проектно-изыскательские ра-
боты на месте будущего ДКК-2 
стартовали в феврале 2021 года, 
а строители пришли в карьер в 
октябре 2022-го.

 Рельеф и сейсмичность

— Этот проект уникален как 
по масштабу, так и по техниче-
ским решениям, — уверен Игорь 
Хулапов. — Главная особенность 
строительства ДКК-2 в том, что 
оно проходит в действующем 
карьере ГОКа без остановки 
производства. 

Чтобы добыча руды на ком-
бинате не прекращалась ни на 
минуту, строителям пришлось 

монтировать пролёты конвей-
еров прямо над действующи-
ми железнодорожными путями.  
Металлические фермы весом до 
100 тонн и длиной по несколь-
ко десятков метров собирали на 
земле, а потом устанавливали на 
опоры с помощью большегруз-
ных кранов.

С нача лом активной фа-
зы строительства заявил о себе 
сложный рельеф: по сути, весь 
дробильно-конвейерный ком-
плекс построен на крутом горном 
склоне. На нём пришлось делать 
большое число котлованов. Кое-
где специалисты вносили изме-
нения в конструкции, оператив-
но согласовывая их с проекти-
ровщиками, заводом-изготови-
телем и надзорными ведомства-
ми. Кроме того, в ходе стройки 
постоянно учитывали сейсмиче-
скую активность от взрывных ра-
бот в карьере, а также связанные 
с нею подвижки породы. 

Решила сварка

Непростые задачи инжене-
ры решали и при строительстве 
сердца и одновременно нижней 
точки конвейерного комплекса — 
дробильно-перегрузочного узла 
(ДПУ). Чтобы оборудовать пло-
щадку под узел, строителям при-
шлось вырезать её в кварцито-
вой скале серией направленных 
взрывов. Огромное здание ДПУ 
(по высоте равное 10-этажному 
дому) сейчас буквально утопле-
но в скальный массив.

П лощ а д к у р ас по лож и л и  
с ювелирной точностью, ведь 
дробильно-перегрузочная уста-
новка — это единый огромный 
агрегат с чётко заданными га-
баритами. А сварные соедине-
ния колонн в каркасе дробильно- 
перегрузочного узла прошли тер-
мическую обработку: она разгру-
зила швы от остаточного напря-
жения, увеличила их прочность 
и стойкость к коррозии. 

Дробильно-перегрузочный 
узел наглядно демонстриру-
ет разный потенциал двух кон-
вейерных комплексов: в южном 
БелАЗы подвозят породу к двум 
разгрузочным рампам. На но-
вом конвейерном комплексе их 

будет три. При монтаже этих 
подъездных сооружений, из-
готовленных из стальных ли-
стов толщиной от 5 до 10 санти-
метров, сварщики выложились 
на полную. Все швы проходили 
ультразвуковой контроль. Если 
внутри обнаруживали даже ма-
ленькую раковину, то участок 
переваривали. 

В любую погоду

Сегодня ДПУ — основной эле-
мент проекта, где продолжаются 
строительно-монтажные рабо-
ты. На других участках строите-
ли, что называется, уже закру-
тили или закручивают послед-
ние гайки, а некоторые элемен-
ты комплекса сейчас проходят 
пуско-наладку. 

— Комплекс мы возводим 
строго по графику, — говорит 
руководитель проекта Евгений 
Манухин. — Срок завершения 
проекта — 31 декабря, и он не-
изменен. Если воспользоваться 
футбольной аналогией, матч со-
стоится в любую погоду. После 
завершения пуско-наладочных 
работ у нас завершающий этап: 
промышленные испытания. К 
ним мы приступим в октябре.

158,5
гектара  
застроенной площади

8 300
кубометров  
залитого бетона

6 700
тонн смонтированного 
металлопроката

2 400
тонн установленного 
оборудования

271
км проложенных  
кабелей

Строительство ДКК-2  
проходит в действующем карьере 
без остановки производства.

 ‐  Система конвейеров ДКК-2 будет поднимать руду  
из центра Михайловского карьера

 ‐ Ежедневно  
на строительной  
площадке работают  
до 200 человек
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ВАЖНО ЗНАТЬ

Здоровье

Жизненная тренировка

— Татьяна Владимировна, 
давайте начнём с азов: зачем 
вакцинация вообще нужна?

— Иммунную систему, кото-
рую мы получаем с рождения, 
можно сравнить с задатками 
спортсмена или музыкальным 
слухом. Если дар не развивать — 
он останется в зачаточном состо-
янии. Нашей защитной системе 
тоже нужна тренировка, а луч-
шая тренировка — это введение 
вакцины. 

Массовую вакцинацию про-
водят, чтобы выработать у обще-
ства коллективный иммунитет, 
который не даёт распространять-
ся болезни. Опыт показывает, что 
в идеале должны привиться 70 % 
населения — это будет надёжный 
барьер от инфекции.

ПРОФИЛАКТИКА

Здоровый барьер
Почему прививка от гриппа — это необходимость

Осень — самое время для то-
го, чтобы позаботиться о за-
щите от гриппа. Главный 
врач Центра медпрофилакти-
ки Белгородской области  
Татьяна Михайлова —  
о том, как работает вакцина-
ция и почему ей лучше  
не пренебрегать.

 < В медучреждениях компании 
применяют проверенные  
временем вакцины, которые  
доказали свою эффективность

Вакцинацией мы победи-
ли оспу и чуму. Сто лет назад 
на мир обрушилась разновид-
ность гриппа — «испанка». За-
разила 40 % населения планеты, 
выкосила 100 миллионов чело-
век! Затем изобрели вакцину, и 
уже в конце 1950-х, когда бушевал 
гонконгский грипп, смертность 
снизилась до миллиона. Птичий 
грипп унёс жизни полумиллио-
на человек. Это огромная циф-
ра, но в двести раз меньше, чем 
последствия «испанки». Сегодня 

заболеваемость гриппом в ми-
ре снизилась почти в четыреста 
раз по сравнению с началом про-
шлого века! 

— Но почему наше обще-
ство так сложно воспринима-
ет именно прививки против 
гриппа?

— Думаю, всему виной про-
вал в нашей коллективной па-
мяти. Мы утратили понимание 
того, каким грозным может быть 
грипп. Плюс в 90-е годы вследс-
твие распада Союза и общего ха-
оса вакцинацию проводили в ми-
нимальных объёмах. За несколь-
ко лет люди просто забыли, что 
она была. 

В 1997-м году от гриппа у нас 
привили всего три процента на-
селения — и сразу грянула эпи-
демия! Через пару лет спохвати-
лись, довели охват прививками 
до 10 % — и число заболевших 
упало вдвое. Так что нам надо 
помнить, что грипп всегда ря-
дом: он был, есть и будет. И чело-
вечество не должно переставать 
его бояться!

Снова и снова

— Почему прививку от грип-
па нужно делать каждый год?

— Во-первых, иммунитет к 
гриппу неустойчив: его хватает 
на восемь-двенадцать месяцев. 
Во-вторых, сам вирус крайне из-
менчив и склонен к мутациям. 
Малейшее изменение в его струк-
туре — и тут же появляется новый 
штамм, против которого преж-
няя прививка уже не работает. 
Поэтому вслед за новыми разно-
видностями гриппа появляются 
всё новые вакцины.

— Кто решает, какие вакци-
ны применять?

— В вирусный период меди-
ки берут мазки у определённо-
го числа заболевших. В Роспо-

Подготовил Ярослав Макаров
Фото Владимира Авдеева

 ‐ Медики рекомендуют прививать детей:  
для них грипп наиболее опасен

требнадзоре выявляют наибо-
лее встречающиеся типы виру-
са. Такой анализ делают во всех 
странах. Затем информация по-
ступает в единый центр, где на 
основании трёхлетних наблюде-
ний математически определяют 
самые распространённые штам-
мы гриппа. 

На борьбу с этими штаммами 
и ориентируют фармацевтиче-
ские компании. Они производят 
вакцину, которая противодей-
ствует основным видам гриппа. 
Поэтому вопрос: «Какая вакци-
на подойдёт, а какая нет?» — на 
самом деле не актуален. Его ав-
томатически решили до нас: все 
препараты одного года работа-
ют против одних и тех же форм 
инфекции.

Без демократии

— Вакцинируетесь ли вы 
сами? 

— Безусловно! Все мои домо-
чадцы и близкие люди знают: в 
этом вопросе я терпимость не 
проявляю. Пришло время — по-
жалуйста, оголяем плечо и полу-
чаем дозу вакцины! Это лучше, 
чем через два месяца заболеть, 
стоять в очереди в поликлинике 
или несколько дней ждать на дом 
врача (ведь медики именно в этот 
период просто сбиваются с ног!)

— Когда нужно прививаться? 
— Вакцине нужно две-четыре 

недели, чтобы стимулировать 
выработку антител. Оптималь-
ное время для прививки — конец 
сентября: дальше ждать нельзя. 
Прививаясь позже, в период «ак-
тивного» гриппа, человек стано-
вится на какое-то время безза-
щитным перед инфекцией. «Я 
вакцинировался и тут же забо-
лел!» — стандартная жалоба в та-
ких случаях. Но заболевают лю-
ди не от вакцины, а от того, что 
поздно о ней вспомнили!

 — Кому нужно вакциниро-
ваться обязательно?

— Тем, для кого грипп наи-
более опасен. В первую очередь 
это дети и пожилые люди. Забо-
лев, они наверняка столкнутся с 
опасными осложнениями. Нуж-
но привиться тем, кто работает с 
большим числом людей: работ-
никам социальных служб, меди-
кам и так далее.  Но в целом вак-
цинироваться нужно как можно 
большему числу людей. Это и бу-
дет тот коллективный иммуни-
тет, который является лучшим 
средством от гриппа.

Нам надо 
помнить, что 
грипп всегда 
рядом: он был, 
есть и будет.  
И человечество 
не должно 
переставать  
его бояться!

Как пройти  
вакцинацию
О вакцинации на предприятиях Металлоинвеста  
рассказывает главный специалист-эксперт  
по общей гигиене и эпидемиологии  
«ЛебГОК-Здоровья» Анастасия Ландина.

КОГДА МОЖНО ВАКЦИНИРОВАТЬСЯ?
Уже сейчас. Прививочная компания стартовала  
и идёт на всех предприятиях Металлоинвеста. 
ГДЕ МОЖНО СДЕЛАТЬ ПРИВИВКУ?
В поликлиниках «ЛебГОК-Здоровье», «МГОК-Здоровье»  
и здравпунктах, расположенных на территории  
комбинатов, а также в прививочных кабинетах  
государственных поликлиник по месту жительства.
НУЖНО ЛИ ДЛЯ ЭТОГО СПЕЦИАЛЬНОЕ НАПРАВЛЕНИЕ  
ИЛИ КАКИЕ-ТО ДОКУМЕНТЫ?
Нет, не нужно. Специалисты на месте сверят ваши данные  
со списочными — и можно делать прививку.
КАКУЮ ВАКЦИНУ МНЕ ПРИВЬЮТ?
В медучреждениях компании вакцинацию проводят  
отечественными препаратами «Совигрипп», «Флю-М»,  
«Ультрикс».  Это проверенные временем вакцины, которые  
доказали свою эффективность и формируют высокий  
иммунитет против вируса гриппа группы А и В. Их состав  
полностью соответствует стандартам Всемирной  
организации здравоохранения.
ЕСТЬ ЛИ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ?
Вакцинация противопоказана людям с острой аллергией на  
вакцину или куриный белок (его применяют при выработке  
препаратов). Не делают прививок при простуде, ОРВИ  
и других острых инфекциях, а также во время обострения  
хронических заболеваний. Перед прививкой лучше  
проконсультироваться с врачом.
ХВАТИТ ЛИ НА ВСЕХ ВАКЦИНЫ?
Хватит. Ограничений по числу привитых сотрудников  
в компании нет. 
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ВСТРЕЧА

Города для достойной жизни 
Чем удивили столичных экспертов Губкин и Старый Оскол 

Металлоинвест и админи-
страция Губкинского город-
ского округа провели стра-
тегическую сессию, посвя-
щённую результатам Губки-
на в Индексе качества жиз-
ни ESG Альянса. На встречу 
пригласили представителей 
администрации Губкинского 
округа, Лебединского ГОКа 
и крупнейших объединений 
бизнеса в области устойчи-
вого развития: Российско-
го союза промышленников 
и предпринимателей, Ассо-
циации «Национальная сеть 
Глобального договора ООН», 
Национального альянса по 
вопросам социальной и эко-
логической ответственности, 
корпоративного управления 
и устойчивого развития. 

Евгения Шехирева,  
Татьяна Денисова,  
Ирина Милохина 
Фото Ильи Осенко  
и Николая Рыбцева 

 ‐ В Губкине эксперты прогулялись по территории долины ручья 
Тёплый Колодезь и Парку Детства

Юлия Мазанова,  
заместитель  
генерального директора  
по устойчивому развитию 
и корпоративным 
коммуникациям 
Металлоинвеста:

‟ Сегодня не только ком-
пании борются за кад
ры, но и города — за  

жителей. Понимая, что именно  
от людей зависит дальнейшее 
развитие территорий и предпри-
ятий, мы уделяем большое вни-
мание созданию комфорта и  
повышению качества жизни в  
городах. Универсального рецеп-
та успеха здесь не существует. 
Поэтому нам нужны встречи  
с общественностью и эксперта-
ми, позволяющие сохранять  
лидерство и подтягивать на  
высокий уровень «западающие» 
сферы жизни.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В чём наша сила

Участники сессии обсудили, 
какие проекты способствуют ро-
сту благополучия жителей и при-
влекательности территорий. 

— Устойчивый город — это не 
только тот, который весь из себя 
зелёный, но ещё и экономически 
состоятельный. Это значит, что 
отсюда не уезжают, здесь есть где 
работать и проводить досуг, хо-
рошее образование и медобслу-
живание, — пояснил генераль-
ный директор Национального 
альянса по вопросам социальной 
и экологической ответственно-
сти, корпоративного управления 
и устойчивого развития Андрей 
Шаронов. — Задача стратегиче-
ского планирования, которым за-
нимаются муниципалитет и его 
партнёры, — уменьшать риски, 
нарушающие этот баланс. И нахо-
дить преимущества, которых нет 
больше ни у кого и которые могут 
стать «визитной карточкой», по-
вышающей привлекательность 
города. 

Для Губкина и Старого Оско-
ла такие преимущества — градо-
образующие предприятия: они 
могут кооперироваться с други-
ми промышленными гиганта-
ми или объединять вокруг себя 
средних и малых предпринима-
телей. Такой союз поможет во-
влечь больше идей, сил и финан-
сов в процесс улучшений города. 

— В России есть несколько 
примеров, когда расположенные 
рядом и тесно связанные города 
стали осознавать себя как еди-
ную агломерацию и делились 
друг с другом своими преиму-
ществами, — рассказал Андрей 
Шаронов. — У многих даже воз-
никало деление на роли: в одном 
люди в основном работают, в дру-

гом — отдыхают. И каждый со-
средотачивался в первую очередь 
на укреплении своей роли. Для 
вас такая модель в перспективе 
тоже может оказаться рабочей.

Точки роста

Для точной оценки состоя-
ния малых и моногородов — как 
раз таких, как Губкин и Старый 
Оскол — в ESG Альянсе совмест-
но с корпорацией ВЭБ.РФ разра-
ботали Индекс качества жизни. 
С помощью этого инструмента 
можно понять, какие сферы уже 
хорошо развиты, а какие требу-
ют улучшений.

По итогам 2023 года Губкин 
вошёл в тройку лучших городов 
по направлению благоустрой-
ства и досуга. Высокую оценку 
получили системы образования 
и здравоохранения, безопасность 
в городе, состояние дорог. В то 
же время, отмечают эксперты, 
городу необходимо повышать 
доходы населения, увеличивать 
разно образие в вакансиях на 
рынке труда, повышать доступ-
ность жилья и инвестировать в 
обновление коммунальных се-
тей, а также вовлекать больше 
жителей в принятие городских 
решений. 

В Старом Осколе ситуация 
по большинству направлений 
схожа. Самые высокие оценки  
получили состояние городской 
среды и разнообразие возмож-
ностей для отдыха. Кроме того, 
город немного опережает Губкин 
по уровню зарплаты, разнообра-
зию рабочих мест, доступности 
и качеству медуслуг. Точка ро-
ста — вовлечение жителей в при-
нятие решений о жизни и разви-
тии города.

Оба города гармонично разви-
ты по всем сферам качества жиз-
ни и по различным категориям 
получили оценки выше среднего. 

тесного и плодотворного сотруд-
ничества, как у нас с Металлоин-
вестом, больше не встречал. 

Аналогичного мнения при-
держивается управляющий ди-
ректор Лебединского ГОКа Иль-
дар Искаков:

— Комбинат и город вместе 
живут и развиваются уже более 
60 лет. Мы реализуем програм-
му социально-экономического 
партнёрства, которая помогает 
Металлоинвесту и администра-
ции преображать округ, делать 
его успешнее. Нам есть чем гор-
диться: Губкин — настоящий об-
разец для подражания.

Детали о стали

В Старом Осколе гости отпра-
вились по маршруту промышлен-
ного туризма «Детали о стали». 
Они посетили центр «Железно!».

— Но лучше один раз увидеть 
производство своими глазами! — 
заверил участников управляю-
щий директор ОЭМК Кирилл Чер-
нов, который встретил экспертов 
на комбинате. 

Руководитель комбината под-
черкнул, что компания держит 

курс на «зелёную металлур-
гию», снижая выбросы парнико-
вых газов и используя оборудо-
вание, оказывающее минималь-
ное влияние на экологию. Гости 
побывали в нескольких цехах, 
посмотрели фильм про ОЭМК 
«Суперсталь». 

— Хочется каждый раз сни-
мать шляпу перед тружениками 
комбината: они настоящие герои, 
которые в жарких условиях от-
лично делают своё дело, — от-
метила управляющий директор 
по корпоративной ответствен-
ности и устойчивому развитию 
Российского союза промышлен-
ников и предпринимателей Еле-
на Феоктистова. 

В Старом Осколе делегация 
прогулялась по реконструиро-
ванной при участии Металло-
инвеста набережной и посетила 
выставку «Состояния металла» в 
Центре современного искусства 
«Быль», созданном по инициа-
тиве Благотворительного фонда 
«Искусство, наука и спорт».

—  Сегодня мы переживаем не-
простое время, когда важно чув-
ствовать надёжный тыл, — от-
метила исполнительный дирек-
тор ассоциации «Национальная 
сеть Глобального договора ООН» 
Наталия Дорпеко. —  И то, что в 
городе появляются такие куль-
турные пространства, придаёт 
уверенность в завтрашнем дне. 
Сразу видно ответственное отно-
шение компании, у которой здесь 
есть производства, к людям,  
живущим здесь!

Полную версию  
публикации  
читайте на  
корпоративном 
портале  
Металлоинвеста.

Участники сессии подчеркнули: 
индекс нужен, чтобы «прокачать» 
сильные и слабые стороны устой-
чивого развития.

Три стороны успеха

В Губкине эксперты прогуля-
лись по территории долины ру-
чья Тёплый Колодезь и Парку 
Детства: в их обновлении при-
нимал участие Металлоинвест. 
Делегация побывала на смотро-
вой площадке карьера Лебедин-
ского ГОКа, увидела установку 
цеха ГБЖ-3 и полюбовалась му-
ралом, украшающим одну из стен 
здания обогатительной фабрики.

— Важнейшая задача для 
нас — сохранить жителей тер-
ритории. Чтобы они не уезжали, 
а продолжали с комфортом жить 
здесь, — уверен глава Губкинско-
го городского округа Михаил Ло-
базнов. — Мы уже разработали 
мастер-план развития города на 
ближайшие годы. Но для успеха 
важно трёхстороннее взаимодей-
ствие — органов местного само-
управления, общества и бизнеса. 
Я бывал во многих местах обла-
сти, других регионах. Но такого 

 ‐ У Губкина и Старого Оскола - масса преимуществ, уверен генеральный директор  
Национального Альянса по вопросам социальной и экологической ответственности,  
корпоративного управления и устойчивого развития Андрей Шаронов



НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 7 РАБОЧАЯ ТРИБУНА 

№ 19 | 20 сентября 2024 года Культура безопасности

ОПЫТ

Удалять с корнем

Российское законодательство 
требует обязательного расследо-
вания несчастного случая на про-
изводстве. В некоторых случа-
ях отечественные предприятия 
проводят его формально: нахо-
дят «стрелочника», показатель-
но его наказывают — и на этом 
заканчивают «следствие». 

— Такой вариант нам не под-
ходит, — отмечает главный спе-
циалист отдела ОТиПБ Михай-
ловского ГОКа Владимир Ми-
тасов.  — Чтобы полностью ис-
ключить несчастные случаи на 
производстве, мало найти нару-
шителя. Нужно «докопаться» до 
корневых причин нештатной си-
туации, понять, почему она воз-
никла, и устранить условия её 
возникновения.

Опытные огородники не ко-
сят сорняки, а выкорчёвывают 
их вместе с корнями: если этого 
не сделать, то сорная трава вы-
растет снова. Так же и с несчаст-
ным случаем: если не устранить 
его причину, то через некоторое 
время он обязательно повторит-
ся. И статистика уже не раз это 
доказывала.

К истокам опасности

Сотрудники вертикали ПБ, ОТ 
и ОС всех предприятий Металло-
инвеста дотошно разбираются 
во всех деталях происшедшего и 
ищут корневые причины опасных 
ситуаций. Для этого используют 
формат расследования, который 
называется А3.

— Мы работаем с ним уже око-
ло двух лет, — продолжает Влади-
мир Митасов. — На листе бума-
ги формата А3 (отсюда и назва-
ние метода) записываем краткие 

Следствие вели
Почему расследования несчастных случаев позволяют не только найти 
их причины, но и устранить условия возникновения опасной ситуации

Евгений Дмитриев 
Фото Владимира Авдеева

 <  Выявляя корневую  
причину несчастного случая, 
главный специалист отдела 
ОТиПБ Михайловского ГОКа 
Владимир Митасов выясня-
ет, когда техника поступила 
на комбинат, сколько раз  
её ремонтировали, исправны 
ли блокировки и другие  
схемы защиты

обстоятельства происшествия и 
двигаемся по временной шкале 
назад от несчастного случая, ана-
лизируя каждый критический 
фактор. Изучить обстоятельства, 
которые привели к нештатной си-
туации, позволяет ответ на во-
прос «Почему так произошло?». 
Его мы задаём на каждом этапе 
движения.

К примеру, если причиной 
стал сбой в работе оборудова-
ния, то «следователи» доходят 
до момента поступления техни-
ки на комбинат. Они выясняют, 
сколько раз ремонтировали обо-
рудование, исправны ли у него 
блокировки и другие схемы за-
щиты, вносились ли изменения 
в электрические схемы.

— Это позволяет увидеть не 
только вершину айсберга — при-
чину, которая у всех на виду, но и 
глубинные — корневые, незамет-
ные на первый взгляд — причины 
несчастного случая, — поясняет 
Владимир Митасов.

Неочевидные причины

В апреле этого года во вре-
мя ремонта путей на станции 
«Восточная» Михайловского  
ГОКа сигналист, вместо того что-
бы следить за движением соста-
вов, покинул свой пост и начал 

помогать ремонтникам. Он не за-
метил приближающийся поезд. В 
результате левая рука сотрудни-
ка попала под колесо. 

Казалось бы, причины произо
шедшего очевидны: сигналист 
нарушил все мыслимые инструк-
ции и сам же от этого пострадал. 

— Но корневые причины ситу-
ации — гораздо глубже, — объяс-
няет Владимир Митасов. — Поче-
му сигналист покинул свой пост? 
Почему нужно было помогать ре-
монтникам? Почему сами мон-
тёры пути не остановили его? И 
почему на этих путях оказался 
поезд?

Как оказалось, по дороге к 
участку железной дороги, на ре-
монт которого им выдали на-
ряд, монтёры пути обнаружили 
на другом пути ещё одну неис-
правность. И… решили устранить 
её без соответствующего доку-
мента. Ни машинист поезда, ни 
дежурная по станции, ни мастер 
не знали о том, что в этом мес
те находятся люди. Кроме того, 
разглядеть на путях ремонтни-
ков машинисту мешал думпкар, 
который не убрали изза интен-

сивного движения поездов по 
станции.

— Получается, виноват не 
один сигналист, — делает вывод 
Владимир Митасов. — Мы видим 
здесь негативное влияние и дру-
гих факторов. Именно в этом на-
правлении и нужно работать: ис-
правлять выявленные недочёты, 
чтобы не возникла новая опасная 
история.

В наших силах

С недавнего времени специа-
листы по промбезопасности, ко-
торые проводят расследование, 
применяют новый метод анализа 
несчастных случаев. Инструмент 
носит название «Дерево причин». 

— Он позволяет нам детально 
изучить действия человека при 
наличии опасности, в зоне её воз-
действия и во время контакта с 
опасностью, — рассказывает Вла-
димир Митасов. 

Но зачем «копать» так глубо-
ко? Зачем тратить время, силы и 
ресурсы на столь тщательное рас-
следование несчастного случая?

— Корневые причины произо-
шедшего позволяют нам более 
полно, более точечно и эффек-
тивно сформировать перечень 
корректирующих мероприятий 
для устранения условий возник-
новения опасной ситуации, — по-
ясняет Владимир Митасов.

Все выявленные критические 
факторы — конструктивные из-
менения оборудования или не-
правильное оформление наря-
да  — делят на четыре группы: 
процесс, оборудование, доку-
ментация и персонал. По каж-
дой из них разрабатывают барье-
ры, препятствующие повторному 
несчастному случаю. Например, 
по разделу «Оборудование» ими 
могут быть установка огражде-
ний, создание блокировок или 
кнопки аварийного отключения.

— Применив «Дерево причин» 
к уже описанному случаю с сиг-
налистом, мы дополнили список 
корректирующих мероприятий. 
Например, добавили проведение 
регулярных линейных обходов с 
фокусом на безопасное выполне-
ние работ сигналистами, — резю-
мирует Митасов. — Уверен, что 
дополненный формат А3 прибли-
зит нас к достижению стратеги-
ческой цели компании. Это в на-
ших силах.

 < Краткие  
обстоятельства 
происшествия 
специалисты  
записывают  
на листе бумаги 
формата А3. 
Отсюда — и  
название метода 
расследования

Опытные огородники не косят 
сорняки, а выкорчёвывают  
их вместе с корнями: если  
этого не сделать, то сорная  
трава вырастет снова.  
Так же и с несчастным случаем: 
если не устранить его причину,  
то через некоторое время  
он обязательно повторится. 
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БУДЬ В КУРСЕ

Важно знать

Павел Шишкин 
Фото Legion-Media

Понедельник, как 
известно, день 
тяжёлый. Так что 
настроение у На-
тальи было, пря-

мо скажем, не лучшим. Слава 
Богу, хоть дети на каникулах у 
бабушки, на работу сегодня во 
вторую смену и можно с утра 
спокойно выпить кофе.

«Это вы деньги 
перечисляли?»

Но с кофе тоже не задалось. 
Тренькнул телефон, и в мес-
сенджере вместе с аватаркой 
руководителя высветилось 
сообщение:

«Доброе утро! Как ваши де-
ла? Как выходные?»

«Спасибо. Готовлюсь к ра-
бочему дню», — откликнулась 
Наталья.

«Я немного подниму вам 
настроение с утра, — приле-
тел ответ. — Сегодня подпи-
шу приказ, и все сотрудники 
получат премию по половине 
оклада. Ну, а вы и ещё несколь-
ко отличившихся — в размере 
оклада».

Наталья, конечно, рассыпа-
лась в благодарностях.

«У меня только маленькая 
просьбы к вам будет, — появи-
лось следующее сообщение. — 
Мы тут деньги для волонтё-
ров собираем. Я пришлю сей-
час номер их карты — сбросьте 
сколько не жалко».

Наталья тут же с лёгкой ду-
шой перебросила на указан-
ный счёт 500 рублей. И начала 
планировать, чем занять день 
до начала работы. 

Но вскоре это приятное за-
нятие прервал новый звонок.

— Добрый день. Гражданка 
Лосева? Вас беспокоит Феде-
ральная служба безопасности, 
майор Зорин. Вы осуществля-
ли сегодня перевод на карту 
номер такой-то?

В ловушку мошенников  
попадают не только легковер-
ные пенсионеры, но и опыт-
ные и не самые доверчивые 
люди. О психологических  
приёмах рассказывает  
начальник управления 
психодиагнос тики Металло
инвеста Виктор Лютых. 

На автомате 
— Телефонным мошенничеством 
занимаются люди подготовленные, 
знающие психологию, владеющие 
определёнными её приёмами. Они 
применяют принципы, которые 
лежат в основе социальной инже-
нерии — манипулирования людьми 
с целью побуждения их к действию 

«Спонсор  
терроризма»

 Из дальнейшего разговора 
Наталья узнала, что счёт при-
надлежит некой экстремист-
ской организации и теперь она 
подозревается в финансирова-
нии терроризма.

Выслушав сбивчивые объ-
яснения Натальи, майор по-
обещал разобраться. И строго 
настрого приказал никому не 
сообщать о конфиденциаль-
ном разговоре. А в первую оче-
редь — начальнику: вдруг он 
причастен к экстремистской 
группе? 

Не успела женщина прий-
ти в себя, как раздался новый 
звонок. В мессенджере высве-
тились знакомые цифры опе-
ратора банка.  Вежливый жен-
ский голос сообщил, что они 
очень ценят Наталью как кли-
ента, всегда рады сотрудниче-
ству, но вынуждены заблоки-
ровать её счёт. 

— К нам тут утром из ФСБ 
приходили, вот потом и нача-
лось, — доверительным тоном 
сообщила девушка.

У меня зазвонил телефон…
Какие психологические приёмы применяют телефонные мошенники

С помощью настроек мес-
сенджеров запретите зво-
нить и писать вам с незна-
комых номеров.

Всегда проверяйте инфор-
мацию, которая поступает 
через личные сообщения.

Если вам звонят из «банка» 
или «полиции» с подозри-
тельными вопросами — по-
весьте трубку и затем пе-
резвоните туда самостоя-
тельно. 

Помните: сотрудники пра-
воохранительных органов 
никогда не ведут служеб-
ных разговоров по телефо-
ну. Если у них возникли во-
просы, вас пригласят для 
разговора.

Сотрудники банков никогда 
не пользуются мессендже-
рами.  Они звонят только на 
номер телефона.

Никогда не совершайте ни-
каких действия с финанса-
ми, если произвести их вам 
рекомендуют по телефону.

Никому не сообщайте номе-
ра ваших банковских карт, 
пин-коды, пароли и логины 
от ваших аккаунтов.

ПОЧЕМУ ТАК ПРОИСХОДИТ?

 < Как правило, 
мошенники торопят 
свою жертву, не 
давая ей времени на 
раздумья. Поэтому в 
таких случаях важно 
сохранять хладнокровие 
и самоконтроль

+7 903 251-15-12
last seen today at 9:20

Type a message

Здравствуйте! 
Ваш счёт в банке 
заблокирован по подозрению 
в незаконных финансовых 
операциях. В ближайшее время 
с вами свяжется сотрудник 
службы безопасности 
для экстренного решения 
проблемы

9:20

Как не стать жертвой 
мошенников

1

2

3

4

5

6

7

Пока Наталья переваривала 
эту информацию, снова позво-
нил Зорин. Женщина расска-
зала ему про звонок из банка 
и про то, что не знает, как те-
перь платить кредит.

— В таких случаях счёт обыч-
но блокируют надолго. Но ес-
ли вы поможете нам, мы гото-
вы пойти навстречу, — обнадё-
жил её майор. — У нас есть ре-
зервные счета. Номер я вам дам, 
переведите туда деньги. Завтра 
придёте ко мне, и мы этот счёт 
переоформим на вас. А ваш бу-
дем использовать для оператив-
ной игры. И ещё раз: никому об 
этом не сообщайте. В том числе 
сотрудникам банка. Среди них 
тоже могут быть агенты врага.  

Наталья так и сделала. Опе-
ративно перевела на «резерв-
ный счёт» почти полтора мил-
лиона рублей, которые откла-
дывала на будущую ипотеку. 

…Надо ли говорить, что ни-
какого майора Зорина она на-
утро не нашла, никто не соби-
рал деньги для волонтёров и 
не планировал выплачивать 
никаких премий. 

или бездействию в интересах мани-
пулятора.  
Лучше всего эти принципы работа-
ют, когда объект воздействия нахо-
дится в режиме «автопилота». На-
пример, мы с вами «на автомате» 
чистим зубы по утрам или отвечаем 
на чьё-то приветствие. И именно 
в этом режиме порой совершаем 
ошибки, которые могут дорого нам 
обойтись. 
Так и происходило в нашем случае. 
Сообщение от «начальника» по-
ступило в мессенджер: сейчас так 
общаются во многих организаци-
ях. На аватарке была привычная 
фотография руководителя, был 
задан обычный вопрос, поэтому 
Наталья не задумываясь вступи-
ла в диалог. Точно так же, увидев 

знакомые цифры банковского 
номера и услышав традиционные 
приветствия менеджера, она без 
колебаний начала общаться и с 
ним. Хотя наверняка слышала, что 
банковские менеджеры не звонят 
на мессенджеры.  
 
Принцип авторитета 
— Люди, которых мы признаём ав-
торитетами, зачастую существенно 
влияют на наше поведение, мнение 
и оценки. Как правило, это те, кто 
находится выше нас на иерархи-
ческой лестнице: госслужащие 
и представители правоохрани-
тельных органов, специалисты, 
которые более нас компетентны в 
каких-то сферах.   
Именно этим активно пользуются 

мошенники. Зачастую им доста-
точно просто провозгласить свой 
«статус», даже не подкрепляя его 
реальными доказательствами, и 
человек моментально попадает под 
их влияние. В нашем случае авто-
ритетом для Натальи оказался сна-
чала «начальник», затем «майор 
ФСБ» и «менеджер банка».  Ей даже 
в голову не пришло подвергнуть их 
слова сомнению или проверке.

Принцип взаимности 
— Это ещё один из принципов 
социальной инженерии, сработав-
ших в нашей истории. Преступники 
выстраивают разговор так, будто 
оказывают нам услугу. Человек ис-
пытывает чувство благодарности, 
и вот ему уже трудно отказать собе-

седнику в просьбе. Наталья не мо-
жет отказать «начальнику» потому, 
что он и премию дал, и отгул, «майо-
ру ФСБ» — потому что тот вошёл в её 
положение и пытается помочь. 

Хладнокровие и самоконтроль 
— Рассказывать обо всех прин-
ципах, которые применяют для 
манипулирования, можно долго. 
Их существует достаточно мно-
го. Предвидеть, с каким именно 
столкнёшься, невозможно. Поэтому 
универсальный рецепт, как не 
стать жертвой мошенников, один: 
внимательность, хладнокровие и 
самоконтроль. Прежде чем совер-
шать любое действие, останови-
тесь, подумайте, посоветуйтесь  
с близкими людьми.
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О БЕЗОПАСНОСТИ В БЫТУ

— Когда начинал рабо-
тать в СУР, жена назы-
вала фанатиком. И да-
же раздражалась, что 
постоянно напоминаю 
ей про осторожность 
при обращении с ножа-
ми и плитой на кухне. 
Потом привыкла. Сы-
новьям тоже всё время 
говорю, чтобы сильно 
не гоняли на велосипе-
дах и самокатах, не  
выезжали на дорогу.

 < Сегодня Карагодин на 
проблемы безопасности 
смотрит в масштабах 
целого депо. Например, 
замена освещения — уже 
около 90 новых светиль-
ников разместили под 
потолком и в ремонтных 
канавах

 ‐ На ежедневных обходах Алексей Карагодин (справа) 
наблюдает за действиями сотрудников, проводит с 
ними динамическую оценку рисков на рабочем месте

Культура безопасности

КРУПНЫЙ ПЛАН

 БЕРИ ПРИМЕР!
Сотрудники депо часто  
обращаются к началь-
нику с толковыми  
идеями.
— Один из образцовых  
работников — бригадир 
слесарей-ремонтников Иван 
Чумичев. Участвует в группе по 
поиску рисков, подмечает даже 
мелочи. Часто предлагает варианты, 
которые решают ещё и технические зада-
чи. Таких людей стараемся поддерживать, — 
рассказывает Карагодин.
Одна из идей Ивана Чумичева помогла упростить и 
обезопасить процесс обслуживания турбокомпрес-
соров. Для продувки масляных каналов этих узлов ну-
жен воздух, а точка подключения к трубопроводу на-
ходилась далеко от зоны ремонта. Шланг протяги-
вали через половину участка, перекрывая железно-
дорожные пути и ремонтную канаву. Это стопорило 
работу других сотрудников, создавало угрозу споты-
кания. Иван предложил реконструировать систему 
труб и подвести их непосредственно к стендам об-
служивания и ремонта узлов. Работать стало удоб-
но и безопасно.

Порядок во всём
Что помогает Алексею Карагодину поддерживать безопасную работу в цехе

Евгения Шехирева 
Фото Александра  
Белашова

С первых минут 
общения с на-
чальником депо 
по ремонту те-
пловозов УЖДТ 

Алексеем Карагодиным 
чувствуешь вниматель-
ное отношение к произ-
водственной безопасности:

— Для начала — неболь-
шой инструктаж, — пояс-
няет руководитель, преж- 
де чем пропустить нас в 
цех. — В депо проводят  
техобслуживание и ре-
монты тепловозов. Рабо-
тает кран, движется транс-
порт, есть перепады высот. 
Следите за сигналами и пе-
редвигайтесь в безопасной 
зоне, ограниченной белой 
линией.

Карагодин вниматель-
но наблюдает за нашей ре-
акцией: всё ли поняли, нет 
ли вопросов? И только пос- 
ле этого пропускает на ре-
монтную площадку.

Личная забота

В управлении желез-
нодорожного транспорта  
Лебединского ГОКа Алек-
сей Карагодин около 20 лет. 
Начинал осмотрщиком-ре-
монтником вагонов. С пер-
вых смен завёл себе прави-
ло: безопасность в первую 
очередь личная забота. По-
этому чётко соблюдал «эки-
пировку» СИЗ, перед рабо-
той проверял место и ин-
струменты. Видел риски — 
сообщал руководителям. 
Но убедить что-то поме-
нять удавалось не всегда, 
даже когда стал мастером 
смены, а затем и мастером 
грузовой службы.

Возможность напрямую 
влиять на безопасность на 
рабочих местах появилась 
в 2021 году: начальник 
УЖДТ предложил иници-
ативному парню стать од-
ним из участников проекта 
по внедрению СУР. Караго-
дин охотно прошёл обуче-
ние и уже в качестве спе-
циалиста по управлению 
рисками начал устранять 
небезопасные моменты в 
подразделении. 

За всё время лично за-
фиксировал и помог пред- 
отвратить более 100 рис- 
ков. При его содействии 
обновили тумбы токар-
ных станков — вместо об-
ветшавших деревянных 
каркасов сделали метал-
лические. Смонтирова-
ли мощную вентиляцию в  
зонах работы наплавщиков 
и сварщиков.

— Был ещё серьёзный 
риск обрушения крана, ко-
торый используем при ре-
монтах вагонов, — вспоми-
нает Алексей. — Машинист 
вовремя забила тревогу, ус-
лышав посторонние шумы 
агрегата. Оформили оста-
новку работ, выяснили при-
чину и отправили технику в 
ремонт: заменили балки и 
подкрановые рельсы.

Без травм и спешки

Специалистом по управ-
лению рисками в УЖДТ 
Алексей работал больше го-
да. Считает, это во многом 
обогатило его опыт «агента 
безопасности»:

— Что угодно на пло-
щадке может быть факто-
ром риска: неровный пол, 
обветшалая лестница, сла-
бое освещение… Каждую 
мелочь нужно учитывать и 
подмечать, — подчёркивает 
он. — Нам для этого дали от-
личные инструменты. Та же 
динамическая оценка: каж-
дый раз входя в цех остано-
вись, оцени ситуацию. При-
ступаешь к работе — про-
думай все шаги: хорошо ли 
подготовился, что может 
пойти не так и как этого 
избежать. Методы поиска 
корневых причин помога-
ют точно определять, от-
куда берутся риски, какие 
действия и ресурсы нужны, 
чтобы их устранить сейчас и 
исключить в будущем.

Н ач а л ьн и к под р а з-
деления оценил энтузи-
азм, опыт и свежий взгляд 
Алексея на организацию 
производственных и ре-
монтных процессов. И ре-
шил, что Карагодин — пре-
красный кандидат на роль 
одного из руководителей:  

с октября 2023 года 
он возглавляет депо по 

ремонту тепловозов.
— У нас серьёзная за-

дача — обеспечивать каче-
ственный быстрый ремонт 
техники, задействованной 
на перевозке готовой про-
дукции. Но с точки зре-
ния безопасности излиш-
няя спешка только вредит 
и может спровоцировать 
травмы. Поэтому большое 
внимание перед началом 

работ уделяем подготовке 
площадки, средств защиты, 
инструментов. И соблюде-
нию правильной последо-
вательности действий, — 
поясняет Алексей. — Всег-
да напоминаю коллективу: 
лучше чуть больше време-
ни затратить на ремонт, но 
провести его безопасно.

Быть примером

Карагодин лично следит 
за организацией труда: по-
мимо групповой охоты на 
риски дважды в месяц, он 
ежедневно проводит ли-
нейный обход. Идёт в цех, 
оценивает состояние участ-
ков, наблюдает за работой 
людей. Если видит недочё-
ты в действиях — спокойно 
обсуждает причины и по-
могает исправить. Не забы-
вает и о здоровье спросить: 
если в коллективе каждый 
чувствует себя хорошо, это 
значительно снижает риск 
несчастного случая.

—  К о л л е г и  х о р о -
шо воспринимают та-
кую пристальную заботу 
начальника?

— Поначалу недоверчи-
во относились. Наверное, 
думали, что специально 
выискиваю ошибки и буду 
ругать, лишать премии. Со 
временем удалось убедить, 
что всё это делаю с одной 
целью: чтобы люди были 
здоровы, работали безопас-
но и с комфортом. Тогда и 
планы по ремонтам легко 
выполнять.

— И что больше всего по-
могает убеждать?

— Личная заинтересо-
ванность. СУР учит: уви-
дел риск — не пройди мимо, 
зафиксируй, помоги устра-
нить, — поясняет Караго-
дин. — А для руководителя 
важно быть ещё и приме-
ром. Если заходишь в цех в 
расстёгнутой спецовке, без 
очков и с каской набекрень, 
доверия у сотрудников не 
будет. Посмотрят и подума-
ют: «Ну и я так могу!». Поэ-
тому никогда не зайду в цех 
без СИЗ, соблюдаю прави-
ла, поддерживаю порядок в 
своём кабинете. Коллектив 
это видит и потихоньку пе-
ренимает стандарты. Глав-
ное — не давить и не торо-
пить: людям нужно время, 
чтобы принять перемены.
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НА ЗДОРОВЬЕ!

Поехали!
На Лебединском ГОКе построили новую дорогу

• СОБЫТИЕ

Наталья Хаустова 
Фото Александра  
Белашова

Карьер Лебединско-
го ГОКа постепен-
но углубляют и рас-

ширяют, смещая его гра-
ницы. В последние годы 
специалисты активно раз-
вивают юго-восточный 
борт. Поэтому автодорога 
вдоль управления желез-
нодорожного транспорта и 
фабрики дробления и рас-
пределения руды попала в 
разработку. 

Для автобусов 
и грузовиков

По предложению управ-
ляющего директора ЛГОКа  
Ильдара Искакова было 
принято решение изме-
нить транспортную развяз-
ку и построить новую ветку 
для передвижения рабочих 
автобусов и  грузовых авто-
мобилей из Старого Оско-

ла. Участок полотна — ав-
тодорогу № 21 — проложи-
ли от магистрального кон-
вейера ФДРР до примыка-
ния к дороге № 7, которая 
ведёт от борта карьера к 
Стойленскому ГОКу.

— Разработали про-
ектную и рабочую доку-
ментацию, выбрали под-
рядную организацию и в  
июле прошлого года на-
чали снимать природно-
растительный слой, — рас-
сказывает главный специ-
алист производственного 
отдела управления капи-
тального строительства 
зданий и сооружений Оль-
га Воронова. — В холодное 
время года участок отсы-
пали щебнем и скалой, а с 
приходом тепла приступи-
ли к укладке асфальтобето-
на и благоустройству.  

За нынешнее лето под-
рядчики построили почти 
два километра двухполос-
ной автодороги с шириной 
проезжей части 12 метров, 
с обочинами — 16 метров. 

Толщина полотна (вме-
сте с щебнем и скалой) —  
1,1 метра. 

К концу августа устано-
вили дорожные знаки, сиг-
нальные столбики и нанес-
ли разметку. 

Современный КПП

По распоряжению Иль-
дара Искакова переоборудо-

вали и КПП № 11. Его при-
шлось перенести на 800 мет- 
ров от борта карьера.

— Пропускной пункт 
поставили за железно- 
дорожным переездом, что-
бы «охватить» и 21-ую, и 7-ю 
дороги, — пояснила Ольга 
Воронова.

В новой точке устано-
вили модульное здание, с 
просторным кабинетом и 

комнатой отдыха и приёма 
пищи. Завод-изготовитель 
предусмотрел в помещении 
сети связи и передачи дан-
ных, пожарную сигнализа-
цию и считыватели СКУД 
для контроля проходящих 
(система контроля управле-
ния доступом — прим. авт.). 
Видеонаблюдение обеспе-
чивают семь камер, две из 
которых считывают номе-

ра машин. Для комфорта  
охраны есть отопление, 
вентиляция, тепловые за-
весы и кондиционер. 

Подрядчики смонтиро-
вали эстакады досмотра и 
автоматические шлагбау-
мы, перенесли с предыду-
щего места систему радиа- 
ционного контроля «Ян-
тарь», уложили бордюрные 
камни и асфальтобетон в 
заездные карманы, обору-
довали площадку для сбо-
ра мусора, установили био-
туалет и опоры освещения.

— Просторный кабинет, 
комната отдыха с чайником 
и холодильником, конди- 
ционер, — перечисляет пре-
имущества охранник 4 раз-
ряда Ирина Миненкова. — 
А самое главное, что шлаг-
баум автоматизировали и 
больше не нужно подни-
мать его вручную. 

 < КПП № 11 перенесли  
на 800 метров дальше от 
карьера и осовременили

Новоселье у врачей
Металлоинвест открыл второй филиал корпоративной клиники  
«ЛебГОК-Здоровье» в Старом Осколе

Ирина Милохина  
Фото Валерия Воронова

Ор г а н и з а ц и я 
оказывает по-
мощь работ-
никам пред-
приятий Ме-

таллоинвеста и жителям 
города почти 30 лет. В её 
состав входят поликлини-
ки, здравпункты и отде-
ления скорой помощи на  
Лебединском ГОКе и ОЭМК, 
а также «Центр здоровья 
семьи» — в старой части 
Старого Оскола. Теперь 
услуги клиники в шаговой 
доступности и для жителей 
новых кварталов. 

В новостройке — двух-
этажном здании в микро-
районе Космос — на пло-
щади почти 1 000 квадрат-
ных метров оборудовано  
15 врачебных кабинетов. 
Нет очередей, приветли-
вый персонал, электронная 
регистрация, максималь-
но доступные услуги. Здесь 
ведут приём — оторинола-
ринголог, гинеколог, эндо-
кринолог, нефролог-тера-
певт, аллерголог-иммуно-
лог, офтальмолог, психолог, 
невролог, кардиолог и дру-
гие специалисты. 

 ‐ Новый центр уже работает

 > Элина Мишустина 
рассказала гостям о 
возможностях филиала 
«ЛебГОК-Здоровье»

— Металлоинвест по-
тратил более 20 миллио-
нов рублей на новое обо-
рудование. Около 10 мил-
лионов было вложено в 
обустройство этого ново-
го пространства,  — под-
черкнула заместитель ге-
нерального директора по 
устойчивому развитию и 
корпоративным коммуни-
кациям Металлоинвеста 
Юлия Мазанова. — «Леб-
ГОК-Здоровье» имеет хоро-
шую репутацию в городе и 
известно тем, что здесь ра-
ботают сильные специали-
сты. Мы будем расширять 
спектр медицинских услуг 
и улучшать их качество. 

С открытием нового фи-
лиала нагрузка на «Центр 
здоровья семьи» и поли-
клиники комбинатов сни-
зится, а значит, записать-
ся к нужному специалисту 
на ближайшую дату людям 
станет проще. 

— Преимущество на-
шего центра заключает-
ся в том, что большинство 
врачей — 80 процентов — 
работают на постоянной 
основе, — отмечает Элина 
Мишустина, директор Леб-
ГОК-Здоровья. — И это, ко-
нечно, отражается на каче-
стве услуг и персональной 

ответственности каждого 
сотрудника за постановку 
диагноза и правильность 
назначения лечения. 

В филиале работают 
кабинет функциональной 
диагностики и физиотера-
певтический кабинет. УЗИ-
аппарат здесь, кстати, по-

следнего поколения — обе-
спечивает детальную точ-
ность визуализации иссле-
дований.  В планах — орга-
низовать приём педиатра и 
не только.

В новом филиале не 
только классное оборудо-
вание, но и удобная мебель: 
широкие кушетки, много-
функциональные кресла с 
электроподъёмником. На 
каждом этаже установле-
ны телевизоры. 

— Это совершенно дру-
гой уровень! — констатиру-
ет управляющий директор 
ОЭМК Кирилл Чернов. — 
Новый центр работает еже-
дневно с 8 до 20 часов, так 
что горожане и после ра-
боты могут попасть к вра-
чу. Уверен, наши работни-
ки оценят новый медцентр 
по достоинству. 

 — Для нас «ЛебГОК-Здо-
ровье» — не просто дочер-
нее общество, а неотъем-
лемая часть предприятия, 
которая заботится о здоро-
вье работников, — отмеча-
ет управляющий директор 
Лебединского ГОКа Иль-
дар Искаков. — Расшире-
ние медицинского учреж-
дения серьёзно скажется на 
росте качества медицин-
ских услуг.
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Хотя массово-развлекатель-
ные мероприятия в этом году 
отменили, губкинцы всё рав-
но отпраздновали юбилей-
ную дату.

Евгения Шехирева 
Фото Николая Рыбцева

Лучшим — почёт

Одна из главных традиций 
праздника — чествовать лучших 
в своём деле. 15 имён наиболее 
выдающихся жителей и столько 
же организаций ежегодно зано-
сят на городскую Доску почёта. 

В этот раз среди горожан, от-
личившихся лично, — машинист 
экскаватора рудоуправления  
Лебединского ГОКа Николай  
Калкутин. Его на комбинате зна-
ют не только как профи с 17-лет-
ним стажем, но и как увлечённого 
рационализатора. На счету Ни- 
колая — несколько сотен иници-
атив по улучшению работы обо-
рудования и узлов экскаваторов, 
которые позволили значительно 
сократить простои техники.

— Подавал рацпредложения 
ещё до внедрения Бизнес-Систе-
мы на комбинате. Но с ней ста-
ло проще, появился удобный ин-
струмент — «Фабрика идей». Это 
большое подспорье, потому что 
не ослабевает желание постоян-
но улучшать свою работу, — рас-
сказывает Калкутин. — Спасибо 
коллегам: они всегда поддержи-
вают мой энтузиазм.

В центре внимания —  
молодёжь

К юбилею города открыли ещё 
одну Доску почёта — для молодё-
жи. Теперь каждый год к празд-
нику будут дополнительно че-
ствовать 30 образцовых студен-
тов и молодых профессионалов.

В номинации «Общественная 
деятельность» отметили лебе-
динца Артёма Скворцова, кото-
рый работает слесарем-ремонт-
ником почти 10 лет. На комбинате 
и в городе многие знают Артёма 
благодаря его насыщенной со-
циальной жизни: он занимается 
волонтёрством, отвечает за спор-
тивно-массовую работу в дирек-
ции по ТОиР и сам участвует в 
соревнованиях спартакиады, 
руководит военно-патриотиче-
ским клубом «Восток». Недавно 
ещё и возглавил Совет молодёжи 
предприятия.

Работаем, чтобы 
развивать

За трудовые достижения чет-
веро губкинцев получили благо-
дарности губернатора. Ещё 14 — 
благодарственные письма. Сре-
ди них — токарь завода «КМА-
рудоремонт» Александр Булга-
ков и начальник технического 
управления — главный механик 

ОБЩЕСТВО

Любимому городу – 
Как Губкин отметил свой юбилей

 ‐ Участники праздника, среди которых и представители Лебединского ГОКа во главе  
с управляющим директором Ильдаром Искаковым, возложили цветы у Вечного огня в сквере Героев

 ‐ Ответственность и любовь к рационализаторству  
помогли машинисту экскаватора РУ Николаю Калкутину  
попасть в число выдающихся жителей, занесённых  
на городскую Доску почёта

 ‐ Владимир Семёнович Волога — истинный почётный  
гражданин Губкина!

Подарок городу  
от Металлоинвеста
К юбилею компания преподнес-
ла жителям необычный подарок — 
гобо-проекции. Праздничные 
цифровые афиши на фасады  
домов № 20 по улице Мира и  
№ 57а — на Севастопольской 
транслируют по 12 мощных про-
екторов. Необычная иллюминация 
работает с 19:30 до 23:00. Стои-
мость проекта составила 3,6 мил-
лиона рублей.
— Каждый год Металлоинвест ста-
рается подарить губкинцам что-то 
интересное. Сейчас обстановка не 
располагает к большим мероприя-
тиям, поэтому мы нашли такой со-
временный вариант поздравить го-
рожан, — рассказал директор по 
социальным вопросам Лебединско-
го ГОКа Владимир Евдокимов. — 
Кроме того, изображение на про-
екторах можно менять — они смо-
гут создавать радостное настрое-
ние и в другие праздники, такие, 
как День металлурга, День России, 
Новый год. 

К празднику

дирекции по ТОиР Сергей Раз-
гулов. Сергей живёт и работает в 
Губкине с 1988 года — почти пол-
жизни города! Хорошо помнит, 
как он преображался.

— Например, на Журавликах 
тогда было 10-12 домов, а сейчас 
это огромный микрорайон с пар-
ками, фонтанами, спортивными 
площадками. Всё для комфорта 
людей. И город продолжают раз-
вивать. В том числе свой вклад 
вносит наш комбинат, — гово-
рит он. — Ну а мы, ремонтники, 
стараемся, чтобы предприятие 
работало стабильно. Как врачи, 
проводим профилактику, чтобы 
оборудование не «хворало», бы-
стро «реанимируем» его.

Благодарностями председате-
ля облдумы к празднику отмече-
ны 19 человек. В том числе — ма-
шинист экскаватора рудоуправ-
ления Алексей Дурнев, председа-
тель профкома обогатительной 
фабрики Сергей Захаров, началь-
ник управления «Металлоинвест 
корпоративный сервис» Людмила 
Сдержикова и выбивальщик от-
ливок завода «КМАрудоремонт» 
Александр Дорошев.

Также за значительный вклад 
в развитие региона шесть человек 
получили юбилейный нагрудный 
знак «70 лет Белгородской обла-
сти». Один из них пополнил ряд 
множества наград Анатолия Ти-
мофеевича Калашникова — та-
лантливого горного инженера, 
учёного, доктора технических 
наук. С 1988 по 1997 год он был 
генеральным директором Лебе-
динского ГОКа. А ещё в этом году 
Анатолий Тимофеевич удосто-
ен муниципальной медали «За 
заслуги».

От посёлка до города

В этом году звание «Почётный 
гражданин Губкина и Губкинско-
го района» присвоено пятерым 
жителям. Один из них — Влади-
мир Семёнович Волога — участ-
ник Великой Отечественной  
войны, первопроходец Лебедин-
ского ГОКа, ветеран труда и твор-
ческий человек. Несмотря на со-
лидный возраст — 97 лет (!), Вла-
димир Семёнович продолжает 
участвовать в мероприятиях го-
рода, не пропускает празднич-
ные митинги Дня Победы.

Кроме того, 16 человек отме- 
чены почётным знаком «За вклад 
в развитие округа», семь жен-
щин — муниципальной медалью 
«За материнские заслуги». 

Поздравляя горожан с юбиле-
ем, глава администрации округа 
Михаил Лобазнов подчеркнул: 
мечта Ивана Губкина о «шахтёр-
ском посёлке, на улицах которого 
цветут каштаны» реализовалась 
в куда больших масштабах. Еже-
годно в развитие города вклады-
вают большие силы и средства. 
С этим помогают правительство 
региона и такие надёжные парт- 
нёры, как Металлоинвест.

ГУБКИН
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ТВОРЧЕСТВО

Губкин — город-сад
Традиционная выставка цветов с таким названием  
в этом году проходила целую неделю — с 7 по 14 сентября — 
на территории «Парка детства»

Зрители часами гуляли по уютным аллеям парка, 
останавливаясь то у одной, то у другой работы.  
Внимание детворы привлекали птички, которые  
участники сделали из плетущихся растений. 

  Начальник бурового участка БВУ Александр Золотых  
вместе с семьёй посещает традиционную выставку  
каждый год. В полном составе пришли и в этот раз. 

— В нашем небольшом и уютном городке всегда можно 
приятно провести время с детьми, — считает житель  
Губкина. — Понравились идеи оформления балкончиков. 
Купим новую квартиру и также красиво оформим свой.

Кондитерские и пекарни про-
демонстрировали гостям вы-
ставки мастерство цветочной 
кулинарии. Столы украшали 
вафельные и фруктовые розы, 
каллы из теста и трёхъярус-
ные торты.

Строительным органи-
зациям администра-
ция города предложи-
ла возвести плавающие 
клумбы. Рудстрой  
к задаче подошёл  
творчески: посреди 
пёстрого цветочно-
го ансамбля установил 
подъёмный кран. 

Утопающие в ярких красках балкончики, плавающие 
клумбы, кулинарные букеты, сухоцветы и плоды  
осени — всё это приготовили к 85-летию города свыше 
90 местных предприятий и организаций. 

Наталья Хаустова 
Фото Александра Белашова

Владимир Евдокимов,  
директор по социальным 
вопросам Лебединского 
ГОКа:

‟ Губкин неразрыв-
но связан с истори-
ей развития Курской 

магнитной аномалии и флагма-
ном горнорудной промышлен-
ности — Лебединским ГОКом. 
Наша экспозиция, посвящённая 
Дню города, получила назва-
ние «Связь поколений», пото-
му что главная ценность комби-
ната и города — люди. Именно 
они создают историю и достига-
ют высоких результатов, разви-
вают инфраструктуру, экономи-
ку и делают жизнь лучше. 

Лебединский ГОК представил цветочную фотозону. Её созда-
вали в течение двух дней из сезонных петуний, многолетних 
гортензий и хризантем, комнатных колеусов и дополняли  
зелёными лианами. Более 100 горшков с растениями украси-
ли 3D-конструкцию «Связь поколений». В тёмное время суток 
колорит добавляет подсветка.

— Цветочная экспозиция начинается с «верхнего» парка, 
и открывает её Металлоинвест. Достойное начало, на мой 
взгляд. Стильно, креативно, необычно, — отметила начальник 
отдела защиты прав потребителей управления потребитель-
ского рынка Татьяна Королева. — Здесь использовали  
и комнатные, и садовые цветы, декорировали конструкцию 
корой. Всё вместе смотрится органично, как единое целое.

  Из общей массы мира 
цветочных фантазий выде-
лялась яркая осенняя фото-
зона гимназии № 6. Оран-
жевые тыквы, зелёные 
кабачки, белые патиссоны, 
красные перцы уютно со-
седствовали с соломенны-
ми сухоцветами. Губкинцы 
охотно разглядывали дары 
природы и делали снимки.

  Музыкальные школы города оформили  
экспозиции в своей тематике. Клавишные, 
струнные и ударные инструменты украсили 
цветами и нотами.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Для начала — пять последова-
тельных прыжков в длину. Для 
девушек минимальное расстоя-
ние — 150 сантиметров, для пар-
ней — 180. И никаких заступов, 
припрыжек и приземлений на 
одну ногу, иначе — штраф!

Далее — отжимания: по 10 и  
25 раз для женщин и мужчин  
соответственно. За техникой  
исполнения внимательно сле- 
дят квалифицированные судьи 
из муниципального центра  
тестирования комплекса ГТО  
и команда «ОФП131». А резуль-
тат безошибочно фиксирует  
контактная платформа, которой 
надо касаться грудью.

Предпоследний рывок требу-
ет много сил. Мужчины подтя-
гиваются десять раз на верхней 
перекладине, а женщины — во-
семь раз на нижней, из виса лё-
жа. Казалось бы, мало повторов, 
но подтягивания считают са-
мым сложным упражнением. Су-
дьи предложили альтернативу: не 
выполнять задание и перейти на 
следующий этап, получив штраф-
ное время. Но из участников ни-
кто не сдался.

После отжиманий парни 
продолжают проверять  
силу, выполняя 20 рывков 
16-килограммовой гири  
одной рукой. Для девчо-
нок задача другая —  
15 приседаний со снаря-
дом весом 8 килограммов.

Заключительное испытание — добежать 
до финиша — простое лишь на первый 
взгляд. После серьёзной встряски для 
мышц быстро добраться назад под силу 
лишь самым выносливым спортсменам.

  За выступлениями следят не только 
коллеги: главные в группе поддержки — 
дети лебединцев.

КОМАНДНЫЙ ЗАЧЁТ
Первая группа Вторая группа

1 место УЖДТ БВУ-КМАрудоремонт
2 место Рудстрой АТУ-JSA
3 место Управление комбината ОФ

ЛИЧНЫЙ ЗАЧЁТ
Мужчины Женщины

1 место Николай Карпущенко  
(ТОиР)

Ольга Стежко  
(ДСФ-ЛебГОК-Здоровье)

2 место Владимир Смирнов  
(БВУ-КМАрудоремонт)

Юлия Захарова  
(управление комбината)

3 место Алексей Слугин (УЖДТ) Виктория Кривошапова 
(УЖДТ)

Результаты спартакиады

В движении

ГТО

Гонка за победой
Насколько сложным для лебединцев стал новый вид состязаний спартакиады

Гонку ГТО впервые включили  
в программу спартакиады Лебедин-
ского ГОКа. За звание победителя  
в двух группах боролись 15 команд. 
В каждой по два человека: первой 
этапы проходила девушка, затем  
передавала эстафету коллеге-парню. 
Атлетам предстояло быстро преодо-
леть полосу препятствий из несколь-
ких знакомых упражнений. Лучших 
определяли как в зачёте сборных, 
так и в личном — среди женщин  
и мужчин.

Подготовила Евгения Шехирева 
Фото Александра Белашова

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Владимир Смирнов,  
электрослесарь 
по обслуживанию 
электрооборудования 
буровзрывного управления, 
тренер клуба «Уличная 
атлетика» в Губкине:

‟ Мы взяли классическую 
для гонок ГТО трассу. Зна-
комые со школы упраж-

нения идут друг за другом, давая 
солидную нагрузку на организм. 
Чтобы преодолеть её, нужны регу-
лярные тренировки и хорошая фи-
зическая подготовка. Так как за-
действованы разные группы мышц, 
развитые выносливость, скорость 
и правильное дыхание дадут здесь 
больше, чем умение жать тяжёлую 
штангу. Все, кто ходит на наши тре-
нировки по уличной атлетике, хоро-
шо знают эту трассу. Сегодня мно-
гие ребята, даже начавшие зани-
маться меньше года назад, показа-
ли отличные результаты.

Кирилл Сбитнев,  
монтёр пути УЖДТ:

‟ С детства в спорте: бег, 
кикбоксинг, гребля. Но та-
кую трассу прошёл впер-

вые. Вроде всё знакомо, но сложно: 
перед финишем понял, что не хва-
тает выносливости, скорости и тех-
ничности, чтобы угнаться за лиде-
рами. Нужно планомерно все на-
выки подтягивать: здесь если на 
каком-то этапе застопорился, нач-
нёшь отставать от остальных.

На четвёртом этапе — подъём корпуса из по-
ложения лёжа: женщины делают 20 повторов, 
мужчины — 30. Испытания проходят одновре-
менно на двух дорожках. Участники говорят, 
что так даже интереснее: стремление обойти 
соперника прибавляет адреналина.
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ГАСТРОЛИ

Реклама в газетах  
«Рабочая трибуна»  
и «Электросталь»:  
+7-920-200-61-81,  
+7 (4725) 37-40-90. 

Администрация, профком  
и коллектив буровзрывного  
управления поздравляют  
с юбилеем  
ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВИЧА  
ЧУРИКОВА!

Администрация, профком,  
коллектив управления  
железнодорожного  
транспорта поздравляют с 
юбилеями  
ВАСИЛИЯ НИКОЛАЕВИЧА  
МАНДРЫКИНА,  
АНДРЕЯ МИХАЙЛОВИЧА  
РУКАВИЦИНА!

Администрация, профком,  
коллектив обогатительной  
фабрики поздравляют  
с юбилеем  
АНДРЕЯ ИВАНОВИЧА  
МАНАКОВА!

Администрация, профком,  
коллектив управления по  
производству запасных частей 
поздравляют с юбилеями  
ЕВГЕНИЯ ВИКТОРОВИЧА  
АВДЕЕВА,  
АЛЕКСАНДРА ВИКТОРОВИЧА  
БОБРЫШЕВА,  
СЕРГЕЯ АНАТОЛЬЕВИЧА  
СЕРГИЕНКО,  
АЛЕКСЕЯ ГРИГОРЬЕВИЧА  
ТОПЧИЕВА!

Администрация, профком  
коммерческой дирекции  
поздравляют с юбилеями   
ТАТЬЯНУ ЛЕОНИДОВНУ  
КУДРЯШОВУ,  
МАРГАРИТУ НИКОЛАЕВНУ  
ОЛЕЙНИК, 
ИРИНУ ВАСИЛЬЕВНУ  
ПАНАРИНУ!

• ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Желаем 
счастья!

ООО «ТПО» требуются на постоянную работу  
на предприятия общественного  

питания ОЭМК и Лебединского ГОКа:

 > шеф-повар 
(з/п от 59 000руб.);

 > технолог  
(з/п от 48 800 руб.);

 > повар-бригадир 
(з/п от 45 000 руб.);

 > повар, кондитер  
(з/п от 42 000 руб.);

 > контролёр-кассир  
(з/п от 41 000 руб.);

 > кухонный рабочий  
(з/п от 39 000 руб.);

 > электромонтёр  
(з/п от 48 800 руб.). 

 График работы — 2/2; 5/2.

8 (4725) 37-29-76, 37-32-30. Реклама. 

• ОБЪЯВЛЕНИЯ• РЕКЛАМА

АО «ОЭМК  им. А. А. Угарова»  реализует  
бывшее в эксплуатации транспортное средство: 

 > грузовой фургон ГАЗ 3307, 2008 года выпуска.  
Цена (с НДС) —  128 000 рублей.

Контактные телефоны: (4725) 37-49-33,  37-47-50. Ре
кл

ам
а.

 

КУПЛЮ
 > Купим ваш автомобиль. 

Дорого.  
+7-951-154-94-38.  120- РТ   1-4

ПРОДАМ
 > Картофель, дешево. 

Склад с/х продукции в  
с. Незнамово, ул. Централь-
ная, д. 12.  
+7-920-566-05-45  .  125-РТ     1-4

РЕМОНТ
 > Профессиональный  

ремонт телевизоров,  
мониторов любой сложности.  
Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00.

 > Ремонт бытовой техники.  
Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00. 

УСЛУГИ

 > Обучение вокалу  
взрослых и детей от 3,5 лет. 
Постановка голоса.  
Подготовка к выступлению  
на сцене и в караоке.  
+7-915-572-17-80.  105-РТ  4-11

 > Настройка музыкаль- 
ных инструментов:  
пианино, баян, аккордеон  
и др. Профессионально.  
+7-951-145-69-22.  103-РТ    4-11

Настроение — классицизм
В Старом Осколе и Губкине прошли концерты Государственного 
камерного оркестра «Виртуозы Москвы»

Наталья Хаустова 
Фото Валерия Воронова 

Благодаря поддержке 
благотворительного 
фонда Алишера Ус-
манова «Искусство, 
наука и спорт» жите-

ли городов на этот раз услыша-
ли произведения эпохи станов-
ления и развития классицизма. 

Под управлением Климен-
тия Катенина, выпускника Мос- 
ковской государственной кон-
серватории имени П. И. Чайков-
ского, музыканты исполнили 
симфонию ми-бемоль мажор 
Яна Стамица и первый концерт 
для скрипки Вольфганга Ама-
дея Моцарта. Во втором отделе-
нии сыграли концертную сим-
фонию для скрипки и альта с 
оркестром Карла Филиппа Ста-
мица. Кстати, это произведение 
в последний раз «Виртуозы» ис-
полняли ещё первым составом 
в советское время.  Завершили 
программу симфонией № 59 од-
ного из величайших предста-
вителей позднего классицизма 
Йозефа Гайдна.

— Немногие знают, что Ста-
мицы повлияли на историю му-
зыки и венских классиков. Ди-
настия композиторов в середи-
не XVIII века создала Мангейм-
скую школу и один из лучших 
оркестров Европы. Их не счита-
ют всемирно известными гения- 
ми, как Гайдна и Моцарта, но 
с точки зрения написания ор-

кестровой музыки и её испол-
нения они оказали решающее 
влияние на становление клас-
сицизма. Поэтому я включил их 
произведения в программу, — 

рассказал Климентий Катенин. 
Гастроли по провинциаль-

ным городам Белгородской 
области для молодого дирижё-
ра стали дебютом. Выпускник 

стажёрской группы «Виртуо-
зов Москвы» впервые выступа-
ет сольно. И к выбору репертуа- 
ра подошёл очень щепетильно:

— Программа содержит из-
вестные произведения и те, ко-
торые исполняют нечасто. Но 
все они не требуют от зрителя 
специальной подготовки. Эта 
музыка — для удовольствия, в 
ней нет тяжёлых философских 
идей. Она яркая, красивая, ин-
тересная, содержит много орке-
стровых приёмов, поэтому под-
ходит для широкого зрителя.

Заслуженному артисту Рос-
сии Алексею Лундину наши 
края знакомы. За 28 лет в кол-
лективе он неоднократно бывал 
здесь на гастролях. 

— Виртуоз переводится с 
латыни как «доблесть». В на-
шем случае имеет значение 
не столько скорость пальцев, 
сколько внутренние ощуще-
ния. Задача — показать вовле-
чённость и уровень, поэтому на 
сцену выхожу с любовью к му-
зыке, к людям, — поделился пе-
ред концертом первая скрипка 
«Виртуозов».

Профессионализм и уровень 
зритель чувствовал в каждом 
движении дирижёра, в каждом 
взмахе смычка оркестрантов. 
Поэтому после выступления пу-
блика выходила «заряженная».

— «Виртуозы» добавили ре-
сурсов, зарядили энергией, — 
призналась главный специа-
лист отдела кадрового учёта и 
администрирования персонала 
МКС Светлана Левченко. 

 ‐ Московские артисты сыграли как широко известные,  
так и забытые произведения мировых классиков

 ‐ Молодой выпускник стажёрской группы «Виртуозов Москвы» 
Климентий Катенин впервые выступил сольно 
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СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

  Администрация, 
профком, коллектив 
управления техниче-
ского контроля 
выражают искрен-
ние соболезнования 
Яне Анатольевне 
Петровой по поводу 
смерти отца.

  Администрация, 
профком, коллектив 
проектного центра 
«ЛГОК»  ООО 
«Городской институт 
проектирования 
метзаводов» 
выражают искрен-
ние соболезнования 
Юрию Владимирови-
чу Кузнецову по 
поводу смерти тёщи.
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